
 

 

Verbale riunione del comitato di partecipazione aziendale svoltosi in videoconferenza il 01/03/2021 ore 

10-12. 

Partecipano all’incontro: Sestilio Dirindelli, Lucia Santucci, Massimo Ripafratta, Alessandro Venturi, Rita 

Gargiulo, Giuseppe Notaro, Barbara Gonella, Carla Contini, Daniela Morandi, Maria Grazia Antoci, Silvia 

Bartalucci, Maria Grazia Laureano . 

Partecipa alla riunione in qualità di verbalizzante della seduta Irene Pucci. 

ARGOMENTI ALL’ORDINE DEL GIORNO: approvazione argomenti seduta precedente del 18/01/2021, 

proposta di candidatura e votazione dei nuovi componenti del comitato  che parteciperanno al consiglio dei 

cittadini, esposizione e discussione del progetto ( ????),  piano di sviluppo e distribuzione dei vaccini per il 

covid 19 nell’area di Asl Toscana Centro, varie ed eventuali. 

 

Apre l’incontro in videoconferenza Sestilio Dirindelli che richiama all’attenzione dei presenti  gli argomenti 

della seduta precedente, tenutasi nel mese di gennaio, per sapere se ci fosse volontà di intervento da parte 

di qualcuno in merito agli argomenti esposti. Dal momento che non ci sono interventi da parte di alcuno dei 

partecipanti, ritiene allora che la seduta precedente sia approvata. 

Dirindelli prosegue nel suo intervento confermando la composizione alla data corrente del comitato 

rappresentato da Rita Gargiulo, dalla prof.ssa Meacci e da Barbara Gonella. Dirindelli prosegue poi 

segnalando che nell’ultimo periodo è stato fatto un cambiamento che riguarda l’UDC, ribadendo che di 

questo organismo fanno parte quattro rappresentanti del Consiglio cittadino. Questa unità è una realtà più 

snella che consente un lavoro più agile. 

In particolare, per Dirindelli sarebbe opportuno prendere una posizione più definita in modo tale da  poter 

fornire le corrette indicazioni da seguire. Nel suo pensiero sarebbe opportuno fare una discussione per 

arrivare ad una soluzione condivisa per tutti. 

Tuttavia, questa possibilità non è stata accettata e si propone quindi l’alternativa di individuare tre persone 

che diano valore al nostro territorio; nel dettaglio, si propone una composizione dell’organo con tre persone 

titolari e tre persone supplenti. 

Dovendo affrontare la presenza dell’UDC,  Dirindelli conclude questo suo intervento proponendo la sua 

presenza come supplente. 

L’intervento di Dirindelli viene interrotto da Daniela Morandi che segnala di essere stata contattata nel 

frattempo da Rita Gargiulo, che era riuscita a collegarsi alla riunione, poi invece disconnessa. 

In seguito interviene Carla Contini che propone di cercare anche le figure sostitute  nel caso non potessero 

prendere parte alle sedute i titolari. A questo punto avviene anche l’intervento di Barbara Gonnella che 

manifesta nell’occasione la volontà di ripresentare la propria candidatura nel comitato. 

La riunione prosegue con il nuovo intervento di Sestilio Dirindelli che interpella Lucia Santucci per avere 

un’immagine puntuale dei componenti l’organo. Lucia Santucci non ha riferimenti, mentre interviene  



 

 

Massimo Ripafratta facendo il punto su quali fossero i componenti l’organo nella seduta tenutasi tre anni 

prima, nel 2018. 

Per Dirindelli occorre a questo punto verificare chi conferma la propria presenza. L’intervento successivo è 

di Maria Grazia Antoci  per fare una precisazione sulla composizione precedente degli organi. Dirindelli si 

propone pertanto come supplente in sostituzione di un’altra persona che non era mai stata presente alle 

precedenti sedute del comitato di partecipazione. 

L’intervento seguente è di Barbara Gonella che riconferma la necessità di  lavorare con maggiore cognizione 

di causa; in particolare sarebbe necessario incrementare l’attenzione verso disabilità e misure palliative. 

Interviene dopo Marcello Baroni, auspicando che il lavoro del comitato continui come adesso. Tuttavia, 

segnala che, comunque, Sestilio Dirindelli sia una presenza assolutamente prioritaria nel comitato dei 

cittadini anche come sostituto. 

In seguito il nuovo intervento è di Silvia Bartalucci che rinnova la sua disponibilità a partecipare  anche come 

sostituta dal momento che la sua zona di riferimento, l’Empolese-Valdelsa, è vasta ma scarsamente 

rappresentata.  A questo punto della discussione interviene nuovamente Dirindelli che ,sinteticamente, 

manifesta la necessità di confermare Marcello Baroni e Cinzia Bartalucci tra i rappresentanti del comitato. 

In seguito riprende la parola Lucia Santucci per fare il punto sulla modalità di espletamento della votazione; 

spiega, infatti, che verrà inviato ad ogni partecipante un codice sul telefono per esprimere ed inviare poi 

telematicamente la propria preferenza. Di conseguenza si collega telefonicamente con la collega Paola 

Francioni per segnalare i nomi dei candidati: 

 

- Per i titolari: Venturi-Meacci-Gonella 

- Per i supplenti: Baroni-Bartalucci-Gargiulo-Dirindelli. 

A questo punto prende la parola Rita Gargiulo, che si era precedentemente sconnessa per problemi di linea, 

chiedendo di poter avere un riepilogo degli argomenti trattati in precedenza e Dirindelli fa il punto della 

situazione, riconfermando la candidatura dei titolari del comitato esistente e i nominativi delle figure che 

fanno da supplenti. 

In attesa del rientro in videoconferenza di Lucia Santucci, Dirindelli propone di discutere un altro ordine del 

giorno, ovvero il progetto Care Giver illustrato dal dott. Giuseppe Notaro. Notaro chiede, tuttavia, di 

rimandare il suo intervento in quanto vorrebbe la presenza della dott.ssa Santucci  

Pertanto Dirindelli prende tempo in attesa del ritorno di Lucia Santucci, per discutere il successivo argomento 

all’ordine del giorno, ovvero il piano per la programmazione e la distribuzione dei vaccini contro il covid 19. 

In particolare, riferisce della decisione di distribuire il vaccino Astrazeneca agli over 65, nonostante tutte le 

polemiche sorte intorno proprio a questo vaccino. Dal 15 marzo prossimo, infatti, dovrebbe essere introdotto 

anche il vaccino Johnson &Johnson, che arriverà nella misura di qualche migliaio tra le dosi disponibili, 

iniettabili in un’unica seduta vaccinale, e che rappresenterebbe senz’altro un vantaggio sia da un punto di  



 

vista temporale, accelerando i tempi della somministrazione dei vaccini, sia da un punto di vista logistico, 

superando i disagi degli altri vaccini, da somministrate in più sedute. 

A tal proposito interviene di nuovo Rita Gargiulo, riferendo che i vaccini non sono sufficienti e la quantità di 

vaccini disponibili di Johnson & Johnson arriveranno nell’ordine di poche migliaia con il problema di gestire 

la vaccinazione degli ultra ottantenni. 

Dirindelli risponde affermando che il potere aziendale di intervenire sulla distribuzione dei vaccini è limitato 

dal momento che il piano vaccinale è una questione discussa non solo a livello regionale, ma nazionale e 

internazionale ed è legata anche a problemi di produzione del vaccino. Prosegue poi affermando che 

dovremmo migliorare le risorse disponibili e cercare di mantenere la calma in merito alle possibili polemiche. 

A questo punto interviene Marcello Baroni, dicendo che nell’ultima riunione di Asl Nord-Ovest è stata inviata 

la lettera all’assessore, al direttore generale e al presidente della terza commissione . Carla Contini prende 

allora la parola ribadendo a tal proposito anche il loro comitato, che ha inviato spesse volte i solleciti da parte 

degli specialisti ( soprattutto diabetologi) per la razionalizzazione dei percorsi vaccinali. Lamenta così la 

difficoltà di avere risposte esaurienti. Segnala inoltre che nel loro territorio pistoiese i vaccini agli 

ultraottantenni sono già iniziati da qualche giorno e che nell’arco di breve tempo verranno consegnati ad 

altre fasce di popolazione più fragile. 

L’intervento seguente è di Daniela Morandi che chiede a Dirindelli se la dottoressa Meacci avesse già 

manifestato volontà di continuare a far parte del comitato; Dirindelli risponde che aveva già ricevuto da lei 

comunicazione via e-mail per confermare la sua candidatura a rappresentante. 

A questo punto Dirindelli chiede a Lucia Santucci di effettuare una  verifica che Laureano sostituisse Esposito, 

Mario Pizzolli sostituisce Fusi. C’è poi l’incertezza espressa da Cinzia Bartalucci riguardo al proprio ruolo di 

supplente o titolare e Santucci verifica che lei è titolare. Viene riscontrato anche che Callupe è sostituita da 

Serravalli. Lucia Santucci lascia di nuovo la videoconferenza per comunicare alla collega Paola Francioni gli 

aggiornamenti da fare sulle candidature. 

Prende poi la parola Massimo Ripafratta dicendo che alla riunione del Comitato del Mugello è stata approvata 

la lettera da inviare al comitato aziendale. Inoltre, la vaccinazione per gli ultra-ottantenni è iniziata qualche 

settimana prima ma c’è comunque carenza di vaccini. 

Rientra in videoconferenza Lucia Santucci e interviene Giuseppe Notaro che illustra dunque il progetto tra gli 

argomenti all’ordine del giorno, ovvero il progetto dei  Care Giver. Comunica una nota relativamente alla 

gestione dei pagamenti, dicendo che devono essere effettuati entro la data del 12 marzo 2021 perché dopo 

non saranno più rendicontabili. Segnala che è stata proposta una modifica del piano finanziario, selezionando 

ciò che non sarà possibile fare entro il 12/03. Sono poi stati individuati alcuni temi da analizzare. Il primo 

tema è quello della  carta dei servizi ( su cui sta lavorando l’azienda), che è stata presentata come sintesi della 

comunicazione che fa l’azienda e per essere rendicontabile non può essere presentata come prodotto 

dell’azienda stessa. Pertanto si propone una possibile modifica sostanziale della forma oppure lasciare questa 

pubblicazione al di fuori delle comunicazioni inserite nel progetto. Le altre pubblicazioni sono poi brochure 

sulle liste di attesa e sulla relazione medico-paziente. Baroni propone di riscriverle con un taglio diverso, più 

alla portata del cittadino, con un linguaggio semplice e chiaro, e che mostri nei contenuti alcuni aspetti utili 

da ribadire come per esempio disdire una prenotazione, etc.. 



 

Baroni segnala poi che oltre ai contenuti da redigere si presentano alcuni problemi tecnici, come la gestione 

della tempistica per trasmettere il logo o altri elementi tecnici. Pertanto bisogna accelerare i tempi di lavoro, 

rispettando i tempi di consegna. 

Di nuovo prende la parola Rita Gargiulo , dcendo che nella riunione precedente era stata concordata una 

brochure informativa alla cittadinanza che non è stata poi realizzata; Giuseppe Notaro segnala che questo 

lavoro era stato improntato sulla carta dei servizi. Per Gargiulo si doveva realizzare una brochure informativa 

per ogni territorio sul ruolo dei comitati di partecipazione e con i contatti utili da inviare. Notaro risponde 

che si può fare, ma occorre avere i dati necessari in brevissimo tempo. 

Lucia Santucci interviene poi ricordando  le richieste di Gargiulo di avere un documento con i numeri di 

contatto per i comitati. Lucia Santucci ribadisce che si può sviluppare meglio un aspetto segnalato nella carta 

dei servizi, che nell’occasione è stata ridotta nei contenuti ad 8 pagine in un linguaggio più scorrevole. 

Sestilio Dirindelli interviene di nuovo ribadendo che non si può comunque sostituirsi in nessun modo alla 

comunicazione della Regione. A suo avviso, infatti, il lavoro proposto da Rita Gargiulo dovrebbe essere preso 

in considerazione e sviluppato adeguatamente. Giuseppe Notaro fa poi una precisazione dicendo che la carta 

dei servizi è un volume corposo che dovrebbe ribadire i diritti dei cittadini. 

Gli altri contenuti dovrebbero essere allegati con aggiornamenti puntuali da effettuare periodicamente. La 

sintesi inviata da Santucci è un documento apprezzabile e dovremmo lavorare tutti per un progetto 

istituzionale condiviso. 

Notaro prosegue nel suo intervento dicendo che è giusto approfondire argomenti di particolare rilevanza da 

segnalare nella brochure e da inviare ai comitati per ottenere rapidamente un feedback. 

Dopodichè, sempre Notaro conclude dicendo che non sia molto utile apporre sui documenti gli indirizzi di 

tutti ; come affermava Lucia Santucci, infatti, è utile creare un “box” dove poi ogni comitato apponga i propri 

contenuti. Dirindelli chiede poi a Lucia se ci sono questioni da discutere ancora su questo tema e lei aggiunge 

di avere chiesto ai suoi collaboratori di inviare la bozza corretta entro la giornata stessa di lunedì 1° marzo. 

Una volta concluso questo iter, occorrerà chiedere poi il consenso al dott. Pasquini. 

Dirindelli interviene ancora auspicando da parte di tutti che si faccia velocemente la lettura del documento 

e si facciano le opportune considerazioni. 

A proposito del precedente argomento, ovvero il progetto esposto da Giuseppe Notaro, quest’ultimo prende 

di nuovo la parola per evidenziare l’esito delle interviste fatte e per le quali l’esito è stato positivo. A 

conclusione del percorso, poi, è stato realizzato un incontro, dal quale sono emersi i seguenti temi: 

- Orientamento dei servizi; 

- Formazione; 

- Come affrontare attività delineate nel piano assistenziale individuale. 

Gli obiettivi sono un’azione della Regione che deliberi una risposta organica o creare una legge regionale 

strutturata su questa tematica. 

 



 

Notaro conclude poi affermando che lo sviluppo del progetto è terminato ai fini di avviare il processo della 

rendicontazione e ci sono ancora due mesi per svolgere i dovuti approfondimenti. Lo  step da seguire 

successivamente sarà quello di fare  degli incontri puntuali per i possibili successivi sviluppi. 

Dopodichè, prosegue ancora Notaro, ci sarà un appello a livello nazionale al gruppo parlamentare per fare 

una videoconferenza con cui si concordino le idee da sviluppare nell’eventuale proposta di legge. 

Interviene a tal punto Dirindelli per chiedere a Lucia Santucci di spiegare la modalità di votazione e, in attesa 

del suo intervento, conclude la seduta segnalando come ultimo argomento da esporre alla riunione quello 

dei rimborsi mancati dal 2018. Segnala quindi che sia opportuno farne comunicazione all’azienda oppure  

proseguire attraverso un percorso di mediazione da parte della dott.ssa Santucci , la quale senz’altro 

prenderà contatto con il dott. Pasquini. 

Alla fine della discussione Dirindelli si propone di inviare la lettera a Lucia Santucci che la inoltri poi, a sua 

volta, al dott. Pasquini. 

Giunti a questo punto, la dott.ssa Santucci comunica la procedura attraverso cui esprimere la votazione dei 

candidati per il comitato, dopo avere raccolto tutti i numeri telefonici dei votanti. Prima di avviare la 

votazione, Dirindelli conferma di nuovo la candidatura degli stessi titolari del comitato esistente e l’aggiunta 

dei sostituti indicati all’ordine del giorno. 

Interviene ancora Lucia Santucci comunicando a tutti i votanti che visualizzeranno una schermata sul proprio 

cellulare oppure sulla chat del pc o su whatsapp. Nell’occasione ribadisce che devono essere votati tre 

nominativi per i titolari e tre nominativi per i supplenti. Una volta espressa la votazione, sarà inviato un 

messaggio automatico. 

Prima dello svolgimento della votazione i votanti si consultano e si supportano per svolgere correttamente 

la votazione. 

A questo punto interviene anche Paola Francioni spiegando nuovamente il corretto percorso da seguire per 

effettuare la votazione. 

I partecipanti concludono la votazione e lasciano a poco a poco la riunione. Alla fine della votazione risultano 

eletti: 

Titolari: Venturi-Meacci-Gonella; 

Supplenti: Baroni-Bartalucci-Dirindelli. 

Una volta comunicato l’esito della votazione interviene Rita Gargiulo, che sottolinea che Pistoia sia stata 

completamente esclusa e quindi non si sono rispettati a suo avviso degli equilibri di rappresentanza. Dirindelli 

interviene affermando che  però Pistoia è rappresentata da Meacci nei titolari; tuttavia, essendo spesso 

assente alle riunioni si valuta come acquisire la conferma da parte di Meacci al ruolo di titolare. Dirindelli si 

riserva il compito dunque di prendere contatto con Meacci per avere conferma che accetti l’incarico, 

manifestando la volontà di partecipare alle successive riunioni del comitato. In caso di rifiuto, si procederà 

alla votazione di un nuovo candidato. 



Alla conclusione della videoconferenza, Dirindelli chiede di concordare come data della successiva seduta il 

giorno 29 marzo dalle 10 alle 12 in videoconferenza. 

Firenze, 1° marzo 2021 

Il verbalizzante: Irene Pucci. 

 

 

 

 

 


